
代理商都在做电商
线上线下结合

郑州市市场发展局相关负
责人说，外迁市场绝非简单“交
易搬家”，而是重构商贸城的全
新生态圈。批发市场外迁并将
同种业态的商业集中到一个区
域，做影响中西部批发市场的目
标显而易见。

如今，在郑州百荣世贸商
城内，可以听到来自四面八方
的方言，安徽的、山东的、甘肃
的……除了周边的省市，还有
来自新疆、西藏的客商，偶尔还
可以看到来自俄罗斯的商人。

“对食品类市场进行整合
后，借助交通优势，除了中部 7
省，我们要将业务拓展到西北
的省份，包括青海、西藏、宁夏
等。”郑州百荣世贸商城相关负
责人说，而这些，还不是最终的
目标。“通过联络那边的商户，最
终把边贸、外单的生意做起来，
包括中亚、俄罗斯等地区。目前
这部分商户档案的工作已经开
始做了，明年上半年，新建大楼
开业后，工作将推进得更快。”

让更多商家和企业更值得
期待的一个消息是，百荣世贸
商城的南边，是规划中的中国
中部电子商务港，有意向的大
公司也比较多，其中包括义乌
购等。南是电子商务港，北是
以百荣为主的批发市场，届时，
线上线下结合，对郑州食品类
等批发市场的发展十分有利。

市场外迁后
地块重新规划

批发市场外迁后原有地块
将作何用途，也是很多人关心
的问题。郑州市市场发展局相
关负责人介绍，土地性质合规、
现有物业符合现有城市发展规
划的市场经营主体或向消费品
零售转型升级，或转型经营其
他内容。

已经外迁的华中食品城地
块，腾出来的土地将重新规划，
建商业综合体。外迁后的黄河
食品城将建青少年主题公园，
该公园规划总面积为 345 亩，
比紫荆山公园还要大。

市场外迁，抱团发展

郑州食品批发
目标不仅是中西部，还有边贸外单

华中食品城、万客来食品城、黄河食品城……上世纪90年代，在城乡接
合部的交通便利处，郑州食品类批发市场相继崛起，不仅辐射整个河南
省，并逐步辐射到河南周边的中部省份。可随着郑州市三环内批发市场
的外迁，华中食品城已经完成外迁，黄河食品城今年外迁，食品行业面临
着重新洗牌。商户们究竟何去何从，食品行业发展将走怎样的路子呢？
郑州晚报记者 徐智慧/文 马健/图

“我主要做的是零售，周边
的居民有的爱吃零食的，时不
时都会来我这儿买上一包。特
别是一些芒果干、蓝莓干很好
卖，他们都是两斤三斤地买。如
果市场外迁，我准备在文化路开
家零食专卖店，专门卖高档的进
口食品。”黄河食品城内做进口
食品批发的梁先生说。而像梁
先生一样，不少批发市场内的商
户并不想出城，想另谋“出路”。

人口高度密集、缺乏规划、
交通拥堵、产业与城区发展不

匹配……由于各种原因造成的
批发市场陷入让人又爱又恨的
境地，所以，批发市场外迁也成
为全国的趋势。“市场外迁就是
迁商户，如果市场拆了，商户还
在市内，或者租个店铺一边批
发一边零售，势必还会出现各
种问题。”一位业内人士指出。

外迁市场去哪儿？郑州市
市场发展局相关负责人介绍，
针对批发市场外迁，政府规划
了十个主力承接综合性市场，
要打造“一区两翼”型商品交易

批发市场集聚区。“一区”是指
以重点承接食品、服装、钢材、
建材等生活消费品市场和工业
生产资料为主的综合集聚区，

“两翼”是指以承接汽车及汽车
后市场、电子产品批发市场为
主的“东翼”和以重点承接家
具、农产品、纺织、工程机械等
批发市场为主的“西翼”。

“对于批发市场内的商户
来说，如果正好有把生意做大
的想法，市场外迁是个好机
会。而对于很多实力不足的商

户来说，何去何从是要好好思
考的问题。”一位业内人士分
析说，市场外迁后，承接地交
通 便 利 ，产 业 聚 集 ，抱 团 发
展，对做大生意是个很好的
选择，但是如果不能去批发
市场，商户就必须要“转型”
了，商户可以考虑室内新建
的大型商业综合体做零售，
或者做电子商务，或者彻底
转型做其他生意，当然这并
非易事，需要做周全的思考
和充分的准备。

大学路南四环向东1000米
路南，就是食品类市场的承接
地——郑州百荣世贸商城。西
面是西南绕城高速侯寨站，东
边是十八里河站，交通十分方
便。每天，这里物流车辆、长
途车辆不断。到站，装货或
者卸货，结束后直接上绕城
高速，以前批发市场内人流
如织、交通拥堵的现象在这里

根本看不到。
原来的食品批发市场，比如

说华中食品城、黄河食品城、
万客来等都存在一个问题，
产品不归类。做酒的和做糖
果、干果的或者调味品的都
混在一起了，再加上市场本
身比较大，商户拿货非常不
方便。郑州百荣世贸商城相
关负责人介绍，目前，承接地

的建设正在进行中，目前入驻
的 4000 多家商户还是在临时
建筑内，等到大楼建成后，商
户要入驻大楼。“等商户都入
驻大楼后，我们首先要做的就
是进行划行规市，比如说做白
酒的在一楼，做色酒的包括红
酒、洋酒、保健酒、饮料等放到
二楼，对所有产品进行更精细
的划分。划行规市清楚后，可

以提高商品的价格和竞争力，
辐射范围和影响力会更广。”
该负责人说，此外，在食品安
全方面，也能集中发现问题，
提高商户的自律性。

以后，还将成立行业协会
或者商会，增加行业的自律组
织，也便于执法部门在商品出
现问题时进行追溯，提高食品
安全性。

批发市场划行规市，对产品进行精细化划分

市场外迁 商户也面临“转型”
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